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 Итоги первого Международного аграрного бизнес-форума ProAgroTalk 1.0:
«Новый технологический уклад в сельском хозяйстве. Опыт Италии и России»

Международный аграрный бизнес-форум ProAgroTalk 1.0: «Новый техноло-
гический уклад в сельском хозяйстве. Опыт Италии и России» завершил свою рабо-
ту. 4 дня насыщенной программы в формате онлайн-дискуссий, актуальные вопро-
сы развития  мирового  и  российского  агросектора,  66 российских и  зарубежных
спикеров, более 10 приглашенных экспертов мирового уровня.

Интерес к форуму проявили представители из 46 регионов РФ и 55 стран, за-
регистрировались к участию 1739 человек. Более 40 информационных партнеров и
другие  СМИ,  заинтересованные  темой  развития  агропромышленного  комплекса,
широко освещали события форума на своих Интернет-ресурсах и в социальных се-
тях. Сведения о ProAgroTalk 1.0 были опубликованы в двух десятках специализиро-
ванных календарей.

Видные  государственные,  политические  деятели,  представители  бизнеса,
научных и образовательных учреждений из России и Италии обратились со слова-
ми поздравления с 10-летним юбилеем к Национальному союзу зернопроизводи-
телей (НСЗ) и приветствия к участникам и гостям форума.

От Совета Федерации видеообращение направил заместитель председателя
Совета Федерации Российской Федерации Ильяс Умаханов, который поддержал ре-
шение о создании на базе площадки ProAgroTalk ежегодного отраслевого меропри-
ятия  международного  уровня.  Также  приветственные  слова  направили  сенаторы
Алексей Майоров, Николай Федоров, Виктор Назаров и первый заместитель пред-
седателя Комитета Государственной Думы по аграрным вопросам Владимир Плот-
ников.

Участие в работе форума Посла Италии в Российской Федерации Паскуале
K. Терраччано и директора отдела по развитию торгового обмена Посольства Ита-
лии в Москве Франческо Пенсабене подтвердило актуальность двусторонней по-
вестки, предложенной платформой ProAgroTalk и заинтересованность в развитии
отношений в аграрной сфере между Россией и Италией.

Активное участие в обсуждениях и последующие многочисленные вопросы
показали заинтересованность российских аграриев и их зарубежных коллег в поис-
ке оптимального инструментария из набора нового технологического уклада «Сель-
ского хозяйства 4.0» для повышения эффективности сельскохозяйственного произ-
водства в сочетании с решением проблем сохранения природных экосистем.
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Тему агропродовольственных систем нового поколения и экологизации сель-
ского хозяйства широко раскрыл в пленарной части лауреат Нобелевской премии
мира,  профессор  Риккардо  Валентини,  который  также  дал  объективную  оценку
аграрному потенциалу макрорегионов планеты. Он подчеркнул, что «Россия обла-
дает большим потенциалом для развития сельского хозяйства. И в будущем она
станет одним из передовых производителей продовольствия в мире». 

Марко  Риччери,  профессор  центра  исследований  «Эуриспес»,  подчеркнул
важность «народной дипломатии», которая играет большую роль на международ-
ной арене, а также необходимость трехстороннего сотрудничества между универси-
тетами, органами власти и деловыми кругами. 

Форум ознаменовался рядом ярких событий. Так, на полях ProAgroTalk было
подписано соглашение о сотрудничестве и взаимодействии между Национальным
союзом зернопроизводителей и Ассоциацией физических и юридических лиц по
развитию органического  сельского  хозяйства  «Союз  органического  земледелия».
Этот документ имеет важное значение для консолидации усилий в рамках развития
производства  органической  продукции  на  территории  России,  создания  условий
для продвижения органической продукции на российский и зарубежный рынки, ор-
ганизации процесса обучения и формирования в Российской Федерации системы
сертификации  органической  продукции.  Стороны  по  соглашению  выразили
твердую уверенность, что совместное взаимодействие в рамках подписанного со-
глашения с НСЗ, а также сотрудничество с европейскими ассоциациями, помогут
реализовать высокий потенциал отечественного органического производства.

Также была достигнута договоренность о взаимном обмене знаниями и опы-
том между высшими учебными заведениями России и Италии путем проведения
стажировок преподавателей, аспирантов и студентов. Инициативу поддержал заме-
ститель Министра сельского хозяйства Российской Федерации Максим Увайдов. 

Вопрос о потенциале развития сельского хозяйства поднимался на форуме
неоднократно. Всесторонне обсуждались перспективы использования специализи-
рованных цифровых платформ в  российском аграрном секторе  с  практическими
примерами их внедрения за рубежом. В выступлении президента Попечительского
совета  НСЗ  Павла  Скурихина  были  изложены  основные  параметры  проекта
«Комплексное предложение» по переходу на эффективное цифровое сельскохозяй-
ственное производство,  в  разработке которого активное участие принимал союз.
«Программа объединяет высокотехнологичные международные компетенции в об-
ласти образования, применения беспилотников и наноспутников, цифровых плат-
форм для сбора,  хранения,  обработки данных и управления задачами. Сюда же
входит электронный сервис, посредством которого участники рынка могут консо-
лидировать поставки и закупки товаров и услуг, расширяя как сеть своих парт-
неров, так и клиентов», - цитируют Российская Газета и информационное агент-
ство ТАСС доклад Павла Скурихина о проекте. Внедрение проекта уже прорабаты-
вается на региональном уровне субъектов РФ. При этом итальянские представители
также проявили интерес к его реализации в рамках пилотных программ.

В рамках технологической сессии участники подробно обсудили различные
составляющие агротехнологий для достижения устойчивых результатов в агробиз-
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несе и поделились примерами успешных практик на действующих предприятиях. В
частности, опыт разработки и применения технических систем, беспилотных лета-
тельных аппаратов, средств защиты растений и органоминеральных удобрений, да-
ющих дополнительные возможности для роста и развития растений, что повышает
урожайность на 25-30%.

Важное место в программе форума было отведено органическому земледе-
лию: сертификации, стандартизации, подготовке кадров, проблеме псевдоорганиче-
ских продуктов, экспорту, импорту и отслеживанию всего пути органической про-
дукции. По мнению участников, это направление крайне перспективное для разви-
тия на территории страны, а с учетом гарантированного спроса со стороны зару-
бежных потребителей имеет высокий экономический потенциал.

О результатах многолетних научных исследований органического севооборо-
та в России рассказали коллеги из Воронежского аграрного университета. Опытом в
производстве и рафинировании органических масел поделились руководители ита-
льянских перерабатывающих предприятий, которые выразили высокую заинтересо-
ванность в сотрудничестве с российскими производителями в части поставок орга-
нического  сырья.  Была  отмечена  важность  создания  международных  произ-
водственных  цепочек.  В  преддверии  нового  посевного  сезона  особое  внимание
было уделено важности селекционной работы в области разработки, производства и
сертификации семенного материала. Было рассказано о совместных достижениях
российских и сербских специалистов в селекции высокоурожайных гибридов куку-
рузы (в группе спелости ФАО от 230 до 380). 

О текущем статусе торговых отношений Италии и России и перспективных
направлениях их развития подробно рассказал директор ИЧЕ, отдела по развитию
торгового обмена Посольства Италии в Москве,  координатор ИЧЕ в Российской
Федерации,  Армении  и  Беларуси  Франческо  Пенсабене.  Он  отметил  проблему
недостатка сертификационных организаций (всего четыре), привел данные о росте
органического рынка и потенциале России в 10-15% от общего объема мирового
рынка.

Председатель правления Союза органического земледелия Сергей Коршунов
отметил, что потенциал экспорта российской органической продукции оценивается
в 260 миллионов евро при создании определенных условий,  и  назвал основные
сдерживающие факторы – это: требование по фумигации, двойная сертификация,
недостаточная  государственная  поддержка,  отсутствие  специальных таможенных
кодов и малое количество сертифицированных производителей. 

Успешным опытом применения государственно-частного партнёрства (ГЧП)
и смарт-контрактов в агропродовольственном комплексе поделился профессор меж-
дународного коммерческого права в Школе управления и политики МГИМО Лорен-
цо Сассо. 

Круглый стол на тему «Продовольственная безопасность: вызовы и решения,
основанные на цифровизации AgroTech», который состоялся 11 марта, стал логиче-
ским завершением предыдущих сессий форума. В нем приняли участие гости из
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десяти стран: России, Италии, Франции, Болгарии, Кипра, Судана, Объединенных
Арабских Эмиратов, Индонезии,

Южной Африки и США. Эксперты с мировым именем, представители науч-
ного сообщества, финансовых и инвестиционных институтов, управленцы и бизне-
смены с многолетним опытом работы подвели итог предыдущих дней и выделили
самые острые моменты.

Руководитель Центра исследований индустриализации (CEMI-EHESS) про-
фессор  Жак  Сапир  (Франция),  опираясь  на  исторические  практики,  перечислил
необходимые условия для обеспечения продовольственной безопасности в  мире.
Эксперт в области цифрового банкинга, цифрового маркетинга и электронной ком-
мерции Алессандро Колафранчески (ЮАР) отметил, что сейчас фермеры проходят
через  сложный этап,  связанный с  новыми технологиями,  и  совместная  работа  с
Tillo.app  - это то, что поможет фермерам получить упрощенную аналитику по всем
данным. 

Профессор Риккардо Валентини также подчеркнул важность «Комплексного
предложения», о котором рассказывал Павел Скурихин, как способа заставить сель-
ское  хозяйство  работать  эффективнее,  с  помощью  цифровизации  создать  образ
современного сектора, чтобы привлечь туда молодых и амбициозных специалистов.
О чем также говорил в своем выступлении на пленарной сессии ректор Российско-
го государственного аграрного университета – МСХА имени К.А. Тимирязева Вла-
димир  Трухачев.  В  финале  профессор  Валентини  признался  в  любви  к  борщу,
уточнив, что в его парадигме итальянская пицца и борщ имеют одинаковый вес.
Шутка в продолжении темы о правильном питании и традиционных кухнях очень
понравилась коллегам. 

Всесторонняя дискуссия о настоящем и будущем сельского хозяйства в рам-
ках ProAgroTalk 1.0 вызвала значительный интерес. Форум прошел при поддержке
правительств России и Италии, Совета Федерации и Государственной Думы Феде-
рального собрания РФ, Минсельхоза России, органов власти субъектов РФ и обще-
ственных организаций. Организатором выступил НСЗ совместно с партнерскими
компаниями из Италии и России. Планируется, что ProAgroTalk станет ежегодным.
Интерес к совместному проведению следующего мероприятия уже проявили парт-
неры НСЗ из Франции, Индонезии и Сербии.

Материал  на  сайте  форума  https://www.proagrotalk.org/news/itogi-pervogo-
mezhdunarodnogo-agrarnogo-biznes-foruma-proagrotalk-1-0/ 
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